
代表質問 

期  日 曜日 開始時間 質  問  者 

平成２８年 

３月 ９日 
水 

午後 

２時頃から 

１ 政友会第一  髙 﨑 和 夫 議員 

２ 政友会第二  前 野 良 三 議員 

３ 一 誠 会  滝 田 一 郎 議員 

４ 政友公明会  小 池 利 雄 議員 

一般質問 

期  日 曜日 開始時間 質  問  者 

平成２８年 

３月１０日 
木 午後１時から 

１  星  雅 人 議員（一 誠 会） 

２ 大豆生田 春美 議員（政友公明会） 

３ 本 澤 節 子 議員（無 会 派） 

４ 弓 座 秀 之 議員（政友会第一） 

５ 深 澤 賢 市 議員（無 会 派） 

平成２８年 

３月１１日 
金 

午前 

１０時から 

６ 君 島 孝 明 議員（政友会第一） 

７ 櫻 井 潤一郎 議員（政友会第一） 

８ 秋 山 幸 子 議員（無 会 派） 

９ 印 南 典 子 議員（一 誠 会） 

10 千 保 一 夫 議員（無 会 派） 

11 鈴 木  央  議員（一 誠 会） 

12 小野寺 尚 武 議員（無 会 派） 

大 田 原 市 議 会 

平成２８年第１回大田原市議会定例会 

質 問 通 告 表



質 問 区 分 代 表 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １ 議席番号 ２４ 質問者 政友会第一・髙﨑 和夫 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

平成２８年度予算編成

について 

 

 

庁舎復興再整備事業に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

まち・ひと・しごと創生

総合戦略について 

 

 

 

 

 

農業委員会の制度改正

及び農地制度について 

 

 

（１） 

（２） 

 

 

（１） 

 

 

 

（２） 

 

 

（３） 

（４） 

（５） 

 

（６） 

 

（７） 

 

 

（８） 

 

（１） 

 

 

 

 

 

 

（１） 

（２） 

 

新年度予算の基本的な考えについて伺いたい 

新年度の重点項目及び主な新規事務事業につい

て伺いたい 

 

建設工事費について伺いたい 

①備品はどのように考えているのか 

②ネットワーク関係は設計に入っているのか 

③外構工事の費用はどのように考えているのか 

財源について伺いたい 

①合併特例債について 

②庁舎整備基金について 

建設工程について伺いたい 

庁舎周辺（歩道を含む）の整備について伺いたい 

ユニバーサルデザインについて伺いたい 

①庁舎を含めたバリアフリーについて 

現在の庁舎の利用について伺いたい 

①仮設庁舎及び東別館の今後の利用について 

庁舎の防災対策について伺いたい 

①耐震はどのようになっているのか 

②非常用発電機はどうなっているのか 

建設後のランニングコストについて伺いたい 

 

大田原市未来創造戦略の概要について伺いたい 

①本市の特色あるビジョンについて 

②若者意向調査から見える大田原市への定住意

向について 

③審議委員に高校生、大学生を考えてはどうかと

思うが 

 

全体像から３つの改革について伺いたい 

本市の今後のスケジュールについて伺いたい 

 



質 問 区 分 代 表 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １ 議席番号 ２４ 質問者 政友会第一・髙﨑 和夫 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

５ 

 

 

６ 

 

 

７ 

 

 

 

 

 

消防サイレンの吹鳴に

ついて 

 

一億総活躍社会につい

て 

 

農業行政について 

 

 

 

（１） 

（２） 

 

（１） 

（２） 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

 

現在の対応の考え方について伺いたい 

今後の対応について伺いたい 

 

本市の保育士の人材確保について伺いたい 

本市の介護士の人材確保について伺いたい 

 

「総合的なＴＰＰ関連政策大綱」決定による本市

の考え方を伺いたい 

農地中間管理機構（農地集積バンク）について伺

いたい 

中間管理機構とマイナンバーの取り扱いについ

て伺いたい 

 



質 問 区 分 代 表 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ２ 議席番号 １７ 質問者 政友会第二・前野 良三 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

３ 

 

 

４ 

 

電子市役所の推進につ

いて 

 

 

 

地域公共交通の充実に

ついて 

 

 

 

ほほえみセンターにつ

いて 

 

地域おこし協力隊につ

いて 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

ＩＣＴを活用した今後の具体的な計画について

伺いたい 

文書管理システムや決裁システムを導入する考

えがあるか伺いたい 

 

市営バスの現状と今後の運行計画について伺い

たい 

デマンドタクシーの運行地域拡大について伺い

たい 

 

ほほえみセンターの現状と今後の建設計画につ

いて伺いたい 

 

地域おこし協力隊員の任命状況と今後の任命計

画について伺いたい 

活動状況の報告会等を行う必要があると思われ

るがその予定を伺いたい 



質 問 区 分 代 表 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ３ 議席番号 ５ 質問者 一誠会・滝田一郎 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

３ 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

財政の健全化と平成２

８年度大田原市予算編

成について 

 

 

 

 

 

教育環境の充実と子育

て支援について 

 

 

高齢者対策と介護につ

いて 

 

 

大田原市未来創造戦略

における雇用及び産業

振興について 

 

 

 

 

行政改革について 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

（４） 

 

（１） 

（２） 

（３） 

 

（１） 

（２） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

（１） 

 

（２） 

（３） 

 

 

 

 

市税、地方交付税、国庫・県支出金等の将来見通

しについて伺いたい 

行政改革実施計画を平成２８年度予算にどのよ

うに反映させたのか伺いたい 

平成２８年度予算が実質公債費比率や将来負担

比率に及ぼす影響について伺いたい 

予算編成の基本方針及び重点項目を伺いたい 

 

小中学校再編整備の進捗状況について伺いたい 

小中学校教室のエアコン設置について伺いたい 

子育て支援の最優先事業について伺いたい 

 

高齢者対策の重点項目について伺いたい 

介護を行っている家族への支援措置について伺

いたい 

 

雇用創出に関する事業とその推進方策を伺いた

い 

産業別就業人口及び構成比の現況と将来推計を

考慮した各産業の振興方策について伺いたい 

大田原市未来創造戦略の重要業績評価指標（ＫＰ

Ｉ）達成に向けた事業について伺いたい 

 

新庁舎の機能及び黒羽・湯津上庁舎の行政機能の 

再編整備について伺いたい 

窓口業務のアウトソーシングについて伺いたい 

公立保育園運営及び学校給食調理業務の民間委

託について伺いたい 



質 問 区 分 代 表 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ３ 議席番号 ５ 質問者 一誠会・滝田一郎 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

６ 

 

 

 

 

 

 

一般廃棄物管理型最終

処分場について 

（１） 

 

（２） 

 

 

黒羽グリーンオアシスの埋立て実績及び残存処

理能力について伺いたい 

次期一般廃棄物管理型最終処分場の考え方につ

いて伺いたい 



質 問 区 分 代 表 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ４ 議席番号 １４ 質問者 政友公明会・小池 利雄 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

国土強靭化地域計画の

策定に向けた取り組み

について 

 

子ども子育ての取り組

みについて 

 

 

 

教育の取り組みについ

て 

 

 

（１） 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

（３） 

 

（４） 

 

 

国土強靭化地域計画の策定について、策定時期や

その内容について伺いたい 

 

 

学校健診の血液検査で生活習慣病予防の取り組

みの現状について伺いたい 

病児保育、病後児保育の本市の取り組みについて

伺いたい 

 

奨学金制度の成績要件を緩和し、学習意欲のある

生徒の支援が必要と考えるが、市の方針を伺いた

い 

ＩＣＴ教育の推進状況について伺いたい 

本市の小中学校の英語教育の現状と今後の推進

計画について伺いたい 

小中一貫教育の検討結果と今後の取り組みにつ

いて伺いたい 

 

 

 

 



 

質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １ 議席番号 ３ 質 問 者 星 雅人 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

障害者差別解消法施行

後の対応について 

 

 

 

 

地方創生時代の会議室

と市民活動のあり方に

ついて 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

（３） 

（４） 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

 

 

 

 

 

平成２８年４月１日の施行以降に市が行う合理

的な配慮について伺いたい 

学校における合理的配慮について伺いたい 

事業者への周知の方法について伺いたい 

市民への周知の方法について伺いたい 

 

市が持つ会議室の内装や備品、利用のルールに変

化を与え、バリエーションに富んだ会議室を設置

してはどうかと考えるが、市の考えを伺いたい 

生涯学習センター及び市民交流センターへボラ

ンティアコーディネーター、市民活動コーディネ

ーターを配置すべきと考えるが市の考えを伺い

たい 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ２ 議席番号 １３ 質 問 者 大豆生田 春美 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

障害者差別解消法施行

に向けた取り組みにつ

いて 

 

 

 

 

 

中学生の英語力アップ

について 

 

 

 

 

電話詐欺防止について 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

（２） 

市民の皆様への周知徹底をしていくべきと思う

が考えを伺いたい 

障害者差別解消支援地域協議会を組織すべきと

思うが本市の考えを伺いたい 

本市においても障がいを理由とする差別に関す

る条例の制定をするべきと思うが考えを伺いた

い 

 

中学３年間で実用英語技能検定３級に限り１回

のみ受験料を公費負担する取り組みをしてみて

はと思うが本市の考えを伺いたい 

生徒が英語だけで交流する宿泊型研修の開催に

ついて検討結果を伺いたい 

 

本市として被害の現状と啓発活動について伺い

たい 

注意喚起のため手形ポップを作成し配布する考

えがあるか伺いたい 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 ３ 議席番号 ２１ 質 問 者 本澤 節子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

放射能対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

給付型の奨学金制度の

創設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

 

 

 

（２） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

 

（３） 

 

市民の不安解消を基本に柔軟な対応を 

① 「低線量被曝被害はある」の立場で対処すべ

き 

② 市の言う風評被害、有識者会議の言う「科学

的知見から将来も心配ない」を理由に対策を

行わないのは誤り 

「測る」「知る」「記録する」を基本に、今できる

対策を行う 

① 事故後５年を経過「低線量被曝」についての

講演会を開いてはどうか（３月２７日の講演

会、市の後援拒否は残念） 

② 子どもの甲状腺ガン検診、健康手帳の配布活

用に取り組むべき（若いお母さんの要望を聞

くべき） 

③ ひきつづき測り、記録し、除染に取り組む。

ホットスポットの解消も 

④ 山菜など汚染の高い食品、危険な食品への注

意喚起を行う 

⑤ 山林落ち葉の循環、濃縮、高汚染の進行への

注意喚起を 

 

市における実績・実態は（支給実態・利息・受給

者数・返済滞納状況など） 

全国的には、大学生の２人に１人が受給、返済は、

月１．５～２万円、返済期間１５～２０年と過重

負担となっている。非正規など雇用不安で年収３

００万円以下、滞納者、猶予者４８万人、社会問

題、社会不安となっており、給付型への転換を 

新しい状況に合わせた給付型への改定を 

 

 
  



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 ３ 議席番号 ２１ 質 問 者 本澤 節子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

 

 

市庁舎建設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「暴力・いじめゼロ大田

原市宣言」の進捗状況、

教育について 

 

 

 

 

 

 

 

 

非正規雇用を無くして

いく運動について 

 

 

 

（１） 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２） 

 

 

（１） 

（２） 

 

 

（３） 

（４） 

 

（５） 

（６） 

 

 

（１） 

（２） 

（３） 

（４） 

（５） 

 

市民から出ている疑問について 

① 災害日本なのに８階建の必要性は 

② ３階建にしてほしい 

③ 土台杭の岩盤到達について、詳細結果報告を 

④ １階は、市民課など頻繁に利用する課をおく

べきではないのか 

⑤ 資材価格の上昇のなか５７億円でできるのか 

⑥ 市有林の木材を利用し、市民の技術と知恵を

あおいで「市民が誇れる庁舎」ができないか 

建設を延期して、説明と公開討論の場を設けるべ

きではないか 

 

気づく、つながる（対話する）、まもる 

学校でのいじめを許さない。「いじめは火事」大

火になる前に、早く気づいて、みんなで力を合わ

せて消そう 

市民生活、職場でのいじめを許さない 

「いじめを許さない市民のつながりを広げる」

「女性を大事にする」をスローガンに 

リストカット・薬物依存は依存症、孤立させない 

スマホは一方的な情報、正常なコミュニケーショ

ンではない。リアルな人間関係こそ大切に 

 

非正規雇用の増大は、社会不安の根源 

正規雇用促進への市としての取組と対策は 

市役所及び市の委託業者への正規雇用促進を 

市職員の新規採用枠拡大、新人職員の能力開発を 

市職員の女性部長・課長登用と適正配置を 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 ３ 議席番号 ２１ 質 問 者 本澤 節子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

６ 

 

 

 

７ 

 

 

 

 

 

８ 

 

 

 

 

 

９ 

 

 

 

 

 

 

 

新たなごみ収集など循

環型社会の促進につい

て 

 

新たな農業施策につい

て 

 

 

 

 

高齢者対策について 

 

 

 

 

 

市民要望について 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（１） 

（２） 

 

 

（３） 

 

（１） 

（２） 

（３） 

 

（４） 

 

（１） 

（２） 

 

（３） 

（４） 

 

（５） 

 

生ごみの堆肥化、古着・不要家具・ビニールなど

リサイクル可能品の特別回収体制をつくる 

木質発電・温熱ハウス利用など木材利用の促進を 

 

TPP に負けない、世界に誇る市の農産物生産を 

４００ヘクタールの大型基盤整理は、１５～２０

年土地を縛るといわれている。高齢化の中でのメ

リットとデメリットをどう考えるのか 

新たな青年の農業参入者をどう増やすのか 

 

自宅介護の施策と体制の充実を 

認知症の実態と今後の対策を当事者から聞く 

自宅で生活する高齢者の実態と対策を当事者か

ら聞く 

それらの具体策について 

 

道路整備、グリーン舗装の促進を 

「トコトコ大田原」の駐車料金を無料に、１階営

業者用の駐車場を増やして 

不妊治療費に補助枠の拡充を 

消防署の時報をメロディ「市の歌」で放送しては

どうか。防災無線設置の検討を 

災害を防ぐ雨水対策を 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ４ 議席番号 ６ 質 問 者 弓座 秀之 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

障害者差別解消法施行

に伴う本市の取り組み

と準備状況について 

 

 

 

 

 

 

 

小中学校への防災士の

配備について 

 

 

 

２０１７年及び２０１

８年に開催予定の自転

車ロードレース（ツー

ル・ド・とちぎ）開催に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

 

（３） 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

（２） 

 

（３） 

 

 

内閣府が全国の市区町村に設置を勧めている「障

害者差別解消支援地域協議会」の設置について伺

いたい 

市役所職員が適切に対応するための対応要領と、

それに基づく周知や研修はどのように進められ

ているか伺いたい 

市内の幼稚園、保育園、小学校及び中学校の教職

員等に対しての対応要領及び周知研修はどのよ

うに進められているか伺いたい 

 

現在、市内小中学校に防災士の資格を持った教職

員はどれくらいいるのか伺いたい 

今後、資格取得の推進と適正な配備についての考

えはあるか伺いたい 

 

決定しているコースの詳細について伺いたい 

地域住民、沿線住民への周知及び理解と協力体制

をどのように進めていくのか伺いたい 

ツール・ド・とちぎ開催に伴う本市のメリットに

ついて伺いたい 

 

 

 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ５ 議席番号 １１ 質 問 者 深澤 賢市 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

庁舎建設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

旧川西中学校の跡地利

用について 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

 

 

 

（４） 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

（３） 

 

 

 

（４） 

 

工事費額５７億円になると全員協議会で説明を

受けましたが、市民１人当たりの借金はいくらに

なるのか伺いたい 

これらの借金は何年にわたって大田原市民が背

負っていくことになるのか伺いたい 

２０２０年の東京オリンピックを目前とした建

設資材の高騰を避けるため、庁舎等の建設着工を

先送りする自治体もあると聞いているが、大田原

市としても当然建設費高騰についても一定程度

想定していると思われるが、現段階でどの程度考

えているのか伺いたい 

今回の庁舎建設において黒羽、湯津上地区と大田

原中心市街地との間にはとんでもない格差が生

じてきているという事実を改めて再認識せざる

を得なくなってきている。そこで改めて一極集中

式開発ではなく、市民一人ひとりが合併してよか

ったと実感できるものにしていかなければなら

ないと思うが市の考えを伺いたい 

 

旧川西中学校の跡地売却の話を聞きましたが、噂

は本当なのか伺いたい 

旧川西中学校の記念林は、幹回りが太く、巨樹で

極めて珍重なものです。これらの巨樹を生かして

市民が自由に休んだり、森林浴を楽しめるミニ公

園を整備できないか伺いたい 

旧川西中学校の校舎は１０億円近い費用を投入

して建設されました。この校舎を使用し、将来を

見据えた低額の高齢者介護施設として整備する

考えがあるか伺いたい 

グランドや体育館を地域のスポーツ振興に貢献

できる施設として使用できないか伺いたい 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ５ 議席番号 １１ 質 問 者 深澤 賢市 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

３ 課税客体について （１） 各税目は適正なプロセス等を経て、市の貴重な自

主財源として課税しているものと認識していま

すが、軽自動車税の公平、公正な課税が原則と考

えますが、その実態について伺いたい 

① 現在の小型特殊自動車（トラクター、コンバ

イン等）登録台数について

② 小型特殊自動車の課税客体の把握方法（自主

申告）について

③ 小型特殊自動車の賦課漏れ（台数・税額）は

どの程度あると予想されているのか伺いたい

④ 小型特殊自動車の課税客体の今後の対応につ

いて伺いたい



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ６ 議席番号 １６ 質 問 者 君島 孝明 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

２ 

３ 

４ 

５ 

小中学校の統廃合につ

いて 

担い手三法について 

大田原市制度融資につ

いて 

野崎駅東地区開発につ

いて 

産業用太陽光発電所に

ついて 

（１） 

（１） 

（２） 

（１） 

（２） 

（１） 

（１） 

（２） 

（３） 

今後の小中学校の統廃合について伺いたい 

本市の考えと取り組みについて伺いたい 

施工時期等の平準化の取り組みについて伺いた

い 

現在の金利について伺いたい 

今後金利の変更をすべきと思うが市の考えを伺

いたい 

野崎駅東地区開発の進捗状況について伺いたい 

本市の産業用太陽光発電設備の現状について伺

いたい 

今後建設予定の産業用太陽光発電設備について

伺いたい 

１０～２０年後の対応について伺いたい 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ７ 議席番号 ７ 質 問 者 櫻井 潤一郎 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

３ 

 

 

自転車を活用したまち

づくりの推進について 

 

 

 

 

 

健康づくりの推進につ

いて 

 

 

 

プレミアム付き大田原

市子育て支援券につい

て 

（１） 

 

 

（２） 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

自転車の走りやすい環境の整備（サイクリングロ

ードの整備・バイクラックの設置等）について伺

いたい 

市内に点在する史跡を自転車で散策するような

事業（いわゆるポタリング）を考えているか伺い

たい 

 

健幸マイレージ事業の実績・効果について伺いた

い 

平成28年度の健幸マイレージ事業の取り組み内

容について伺いたい 

 

プレミアム付き大田原市子育て支援券の販売実

績と効果について伺いたい 

今後の継続性あるいは次の施策について伺いた

い 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ８ 議席番号 １ 質 問 者 秋山 幸子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

自然災害の支援制度の

周知の徹底を 

 

 

 

国民健康保険税の引き

下げを 

 

 

 

 

 

 

 

文化芸術振興基本法に

基づく、大田原市文化芸

術振興基本計画の策定

について 

 

 

 

 

 

障害のある人もない人

も、共に生きる社会を目

指す「障害者差別解消

法」に基づく取り組みを 

 

（１） 

 

 

 

 

（１） 

 

 

 

（２） 

 

 

 

 

（１） 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

 

 

自然災害に備え、市のハザードマップの正確さに

プラスして「住宅応急修理」、「災害廃棄物の処

理」、「被災農家支援」などの制度を常に告知でき

る体制づくりを求めますが如何でしょうか 

 

国保には低所得者、自営業、高齢者が多く加入し

ており、国保税の引き下げを求める声が多数あり

ます。国民健康保険財政調整基金を使い、市民が

払える国民健康保険税にすることを求めます 

病院の窓口で医療費を全額払わなければならな

い国民健康保険の資格証明書を交付しない自治

体もあるようですが、本市でも交付しない取り組

みはできないか 

 

文化芸術振興基本法の制定により、自治体にとっ

ても文化芸術は重要なよりどころとなることが

示されました。文化芸術振興基本法の第４条に

は、「地方公共団体は，基本理念にのっとり，文

化芸術の振興に関し，国との連携を図りつつ，自

主的かつ主体的に，その地域の特性に応じた施策

を策定し，及び実施する責務を有する」とありま

す。本市ではいつ制定するのか、お聞きします 

 

障害を持つ男子の母親から相談を受けました。

「市内にあるスーパーで買い物中『小学生に近づ

いた』と、サービスカウンターに訴えられ、警察

が事情聴取に来てしまった」とのことでした。市

内で営業する事業所等は、障害のある人も来客す

ることも承知し、配慮されるよう市が働きかける

ことを求めますが如何でしょうか 

 

 

 

 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ９ 議席番号 ２ 質 問 者 印南 典子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

大田原市の意見公募手

続き（パブリックコメン

ト）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域おこし協力隊につ

いて 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

 

 

 

（３） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

 

新庁舎整備に関するパブリックコメントの実施

期間を含め、これまでに行われたパブリックコメ

ントの実施期間を定める基準について伺いたい 

近隣市町の多くが国の定める行政手続法の意見

公募期間に準じておおむね１か月以内と定めて

いるのに対して、大田原市がおおむね２０日以内

と定めている根拠及び期間を短く定めて実施し

た効果について伺いたい 

パブリックコメントに対する今後の取り組みに

ついて伺いたい 

 

地域おこし協力隊の主旨と何を目的に活動する

方たちなのか 伺いたい 

地域おこし協力隊に対する平成２８年度予算と

内容を 伺いたい 

地域おこし協力隊に対する今後の市民への周知

やサポート体制について 伺いたい 

 

 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 １０ 議席番号 ２３ 質 問 者 千保 一夫 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

乱脈な税金の使い方は

納税者の前に明らかに

すべき 

 

 

 

 

再開発ビル（トコトコ大

田原）の７階建ては中心

市街地の未来を犠牲に

した取り返しのつかな

い大失策 

 

 

福祉大の医学部誘致失

敗も取り返しのつかな

い大失策 

 

㈱大田原ツーリズムは

努力しても経営改善は

困難 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

（３） 

 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

（３） 

 

（１） 

（２） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

 

（４） 

 

 

 

 

学校給食費無料は、いずれ市の財政破綻につなが

ることを認識しているか 

基金の管理の処分（取り崩し）が不適切である 

市庁舎の建設計画は将来の広域合併を視野に相

応な規模とすべきであり、多額の借金をしての庁

舎建設は未来投資型とは呼ばない 

 

１３階建てを７階建てに変更した責任はあまり

にも重大（市営住宅、美術館、展望レストラン、

介護住宅の減数） 

多額の税金を投じた無二の大事業の成果をどう

評価しているのか 

建設事業の不透明な途中経過を問う 

 

市の熱意の欠如と気のゆるみがもたらした結果 

大学側の強い熱意を受け止めるべきだった 

 

 

「道の駅那須与一の郷」の管理業務をなぜ任せな

いのか、最適の法人であるのに 

現状が続けばいずれ納税者にとって大きな負担

となることは明白である 

当該会社に関する市民（納税者）の知る権利を保

障すべきではないのか（市の出資のほか、どのよ

うな法人や個人が市との共同出資者になってい

るのか、ほかの情報） 

出資者に対して約束していた市の特産品の贈呈

等を含む何らかの恩典は実施されているのか 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 １０ 議席番号 ２３ 質 問 者 千保 一夫 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 

 

 

 

特定の人を見て公金を

使うことは不公正、不公

平、不透明である 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

㈱大田原まちづくりカ

ンパニーへの貸付金２

億５千万円の無利子、３

０年償還は不当支出で

はないのか 

 

 

 

 

 

 

国保税は大幅な引き下

げをすべきである 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

（４） 

 

（５） 

 

（６） 

 

 

（７） 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

 

（３） 

 

 

 

 

（１） 

 

 

箱から人へ、との公約の真意並びに実践方法につ

いて伺いたい 

市アンテナレストラン事業補助金の補助率３

０％について 

市アンテナショップ事業補助金交付要綱制度は

不要 

わがまち協働推進事業補助金交付の問題の重大

さを認識していないのか 

雇用創出事業（震災対応事業）が意味するものも

重大だ 

道の駅那須与一の郷の指定管理者について再度

問う、強行することは津久井市長の市政私物化と

の批判を避けられないのではないか 

上奥沢の酪農家に対する牛舎施設整備事業補助

金３億５千万円 

 

再開発ビルの規模縮小は市の責任であり、同会社

への管理運営費を増額すべきであるが、他方貸付

金は有利子とすべき 

市貸付金の使途は、同会社が１階部分の床を買い

取ってテナント貸付けの不動産業を営むための

事業用資産購入費である 

貸付金は市民から厳しく徴収（滞納者への延滞利

子、差し押さえ、土地家屋の公売等）した血税で

あることを考えればあまりにも不釣合いな対応

である 

 

被保険者の苦しみを７年間も放っておくべきで

ない 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 １０ 議席番号 ２３ 質 問 者 千保 一夫 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

 

 

 

 

８ 

 

 

 

９ 

 

 

 

 

10 

 

 

 

 

 

１１ 

 

 

 

 

介護保険料の大幅引き

上げによる重過ぎる負

担を適正に改善すべき 

 

地域包括ケアシステム

の構築に着手すべき 

 

 

 

市奨学資金制度の改善

により教育費の負担を

軽減すべき 

 

 

 

地方自治体の財政運営

の基本認識に立って、税

金は１円も無駄にしな

いことの決意が必要 

 

 

 

 

 

（２） 

 

 

 

（１） 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

かかりつけ医、かかりつけ薬局の制度の普及並び

に徹底を図り、今後の本人負担増を軽減する取り

組みを急ぐべき 

 

市の繰り出しを減らしてその分を保険料増に転

嫁している現状を改めるべき 

 

 

高齢弱者のために最後の安心、安寧の日常を確保

することは喫緊の課題である 

在宅での医療、看護、介護更に地域の見守り隊と

の連携 

 

各種の改善方法を検討すべき 

① 交付型の新設 

② 返還年限の改善 

③ 所得に応じた柔軟な返還額の設定 

④ 地元定着型の優遇策 

 

公会計研究所なるところに委託し続けている本

市の財政分析業務は全くのムダ使いである 

個人の人脈による委託であって何ら市の財政分

析に成果の無い業務は個人負担で行うべき 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １１ 議席番号 ４ 質 問 者 鈴木 央 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

２ 

３ 

文化財について 

大田原市火葬場につい

て 

自治公民館について 

（１） 

（２） 

（１） 

（１） 

平成２８年度の事業について伺いたい 

今後の文化財の保存、保護、活用について伺いた

い 

耐久調査の結果について伺いたい 

自治公民館の老朽化に伴う施設の維持管理及び

建て替えについて伺いたい 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 １２ 議席番号 ２２ 質 問 者 小野寺 尚武 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

３ 

財政運営について 

 

 

 

 

 

新庁舎建設について 

 

 

緊急雇用創出事業につ

いて 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

（１） 

（２） 

 

（１） 

現在の本市の財政状況の特徴は、また、課題は何

かについて問う 

総務省により要請されている統一的な基準によ

る財務書類について現在までの進捗状況とそれ

らの活用を問う 

 

現在の進捗状況を問う 

基本設計市民ワークショップを開催すべき 

 

緊急雇用創出事業の成果と今後の活用について

問う 
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